

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Pada saat ini struktur penduduk dunia termasuk Indonesia saat ini menuju proses penuaan yang ditandai dengan meningkatnya jumlah dan proporsi penduduk lanjut usia (lansia). Proporsi penduduk lansia di Indonesia mengalami peningkatan cukup signifikan. Selama 40 tahun, pertambahan jumlah lansia 10 kali lipat, sedangkan jumlah penduduk hanya bertambah 2 kali lipat. Jumlah lansia di Indonesia pada tahun 2011 sekitar 24 juta jiwa atau hampir 10 persen jumlah penduduk.

Namun pada sisi yang lain tidak dapat dihindari secara alamiah penduduk lansia ini akan mengalami penurunan secara kualitatif dan kuantitatif pada fungsi-fungsi biologis, psikologis, sosial dan ekonomi. Kondisi demikian membuka kesadaran perlunya langkah-langkah yang tepat agar posisi lansia secara demografis tidak membuka permasalahan baru, namun diharapkan dapat menjadi bagian komponen potensi untuk mengatasi berbagai permasalahan yang ada di masyarakat.

Sejalan dengan perkembangan masalah dan kebutuhan Lansia dipandang perlu adanya suatu upaya yang dapat memberikan perlindungan, jaminan dan program pelayanan bagi lanjut usia untuk dapat mewujudkan dan memelihara taraf kehidupan sosialnya, sehingga dapat menikmati hari tuanya yang berdayaguna dan berguna baik untuk dirinya maupun orang lain.

Dinas Sosial Sleman merupakan salah satu instansi pelayanan sosial yang selalu berusaha untuk meningkatkan mutu baik dalam pemberian jaminan sosial maupun program pelayanan sosial dan juga bantuan. Apabila dari pihak instansi ingin memberikan program atau bantuan, maka harus melakukan pendataan terlebih dahulu, sampai saat ini program pelayanan sosial bagi penduduk lansia masih dilakukan secara manual, yaitu dengan menggunakan pencatatan tertulis yang dilakukan oleh pegawai Dinas Sosial. Sistem dengan cara manual yang selama ini dipakai dipandang tidak efisien dan kurang efektif untuk pelayanan pada zaman yang modern serba cepat dan mudah saat ini.

1.2 Rumusan masalah

Berdasarkan pada latar belakang yang telah diuraikan sebelumnya rumusan yang dapat disusun adalah bagaimana membangun sebuah sistem informasi pendataan program pelayanan bagi lansia disleman terkomputerisasi, sehingga penginputan data, pembuatan laporan dan pemberian informasi bisa cepat dan akurat dan dapat dihasilkan dari sistem tersebut.

Adapun yang menjadi rumusan masalah dari sistem informasi pendataan program pelayanan social bagi lansia disleman ini antara lain:

1. Bagaimana data pendataan program lansia dapat dikelola oleh pegawai dengan efektif dan efisien, sehingga mampu meningkatkan pengelolaan data lansia yang nantinya akan laporannya akan diberikan kepada kepala bagian.
2. Bagaimana informasi program pendataan program pelayanan sosial bagi lansia disajikan oleh pegawai agar lebih mudah dalam memberikan informasi mengenai data lansia.

1.3 Ruang lingkup

Aplikasi Program ini memiliki cakupan yang sangat luas, maka penulis membatasi hal yang akan dibahas dalam penelitian ini dalam ruang lingkup. Adapaun ruang lingkup masalah yang dibahas dalam Aplikasi Program Pelayanan Sosial Bagi Lansia di Sleman adalah sebagai berikut :

1. Memuat proses penginputan data kecamatan, data desa, data lansia, data det_lansia, data pelayanan yang diberikan kepada lansia,
2. Menyajikan laporan lansia per kecamatan, laporan lansia per desa, laporan lansia per program pelayanan, laporan lansia perperiode, laporan pemberian program pelayanan per periode.
3. User pegawai yaitu melakukan melakukan input data kecamatan, input data desa, input data lansia, input data program pelayanan, input detail lansia, serta dapat melihat daftar kecamatan, daftar desa, daftar lansia, daftar pelayanan, daftar detail lansia.
4. Kepala Bagian dapat melihat laporan dari data lansia perkecamatan, laporan desa, laporan Lansia perdesa, data lansia yang diberikan program pelayanan, kemudian

melihat laporan program pelayanan yang diberikan kepada lansia setiap periodenya, laporan Lansia perperiode.

1.4 Tujuan

Adapun tujuan yang akan dicapai dalam pembuatan skripsi ini adalah membuat aplikasi pendataan program pelayanan sosial bagi lansia di sleman ini agar lebih mudah dalam penyampaian informasi dan pengolahan data mengenai lansia dan juga program pelayanan yang diberikan kepada lansia di sleman.